
 

 

ABSTRAK 

Andhika Sakti : Analisis Model Bauran Pemasaran 7 P  (Product, Price, Place, 

Promotion, People, Process, Physical Evidence)  Terhadap Kepuasan  Pengguna 

Jasa Bimbingan Belajar Online Ruangguru. 

Adanya persaingan antara industri edtech di Indonesia masih menjadi 

tantangan tersendiri. Dengan demikian perlu adanya konsep strategi pemasaran 

yang tepat untuk mendapatkan pengguna jasa bimbingan belajar online, dengan 

mengetahui pengaruh model bauran pemasaran yang dapat mempengaruhi 

persepsi kepuasan pengguna jasa bimbingan belajar online Ruangguru. Agar dapat 

menyusun strategi yang tepat dalam mendapatkan pengguna jasa bimbingan 

belajar online, yang tidak bertentangan dengan akad-akad dan prinsip-prinsip 

muamalah dalam Islam. 

Berdasarkan permasalahan diatas, diperoleh bahwa tujuan penelitian ini 

adalah untuk mengetahui dan menganalisis : 1) Pengaruh model bauran 

pemasaran jasa yang dikemukan oleh Philip Kotler secara parsial (Product, Price, 

Place, Promotion, People, Process, Physical Evidence) terhadap kepuasan 

pengguna jasa bimbingan belajar online Ruangguru; 2) Pengaruh model bauran 

pemasaran secara simultan  terhadap kepuasan pengguna jasa bimbingan belajar 

online Ruangguru. 

Hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini adalah : 1) Adanya pengaruh 

model bauran pemasaran jasa yang dikemukan oleh Philip Kotler secara parsial 

(Product, Price, Place, Promotion, People, Process, Physical Evidence) terhadap 

kepuasan pengguna jasa bimbingan belajar online Ruangguru; 2) Adanya 

pengaruh model bauran pemasaran secara simultan  terhadap kepuasan pengguna 

jasa bimbingan belajar online Ruangguru. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian 

kausal, sumber data yang digunakan adalah data primer yaitu orangtua atau siswa 

yang berhubungan langsung dengan pemakaian aplikasi Ruangguru di regional 

Jawa Barat sebanyak 100 responden. Sementara itu, sumber data sekunder adalah 

berupa dokumen. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini 

menggunakan kuisioner dengan metode  convenience sampling. Teknik analisis 

data dalam penelitian ini dengan cara : 1) Uji validitas dan realiabilitas; 2) Uji 

Asumsi Klasik ; 3) Uji regresi linier berganda. 

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa dari 7P model bauran pemasaran 

secara parsial hanya product dan process yang berpengaruh secara siginifikansi 

terhadap kepuasan pengguna jasa, dengan hasil analisis sebagai berikut: Product 

(X.1) mempunyai nilai t hitung 3,090   t tabel 1,986 dengan taraf signifikan 

0,003 < 0,0,5, Process (X.6) mempunyai nilai t hitung 2,520   t tabel 1,986 

dengan taraf signifikan 0,013 < 0,05. Sementara secara simultan menunjukkan 

bahwa nilai F hitung 6,769    f tabel 2,70 dengan nilai signifikan 0,000 < 0,05. 

Dengan demikian model bauran pemasaran (7P) secara bersamaan  mempengaruhi 

variabel Y sebesar 34 %. 
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ABSTRACT 

Andhika Sakti: Analysis of the Mix Marketing Model 7 P (Product, Price, Place, 

Promotion, People, Process, Physical Evidence) toward Customer Satisfaction of 

Ruangguru (Online Education Tutor Service). 

Existence of competition among the edtech industries in Indonesia is still a 

tough challenge. Thus, it is necessary to have the right marketing strategy concept 

to get more customers of online tutor services, by knowing the influence of the 

Mix Marketing Model which can affect the perception of customers satisfaction of 

Ruangguru online tutor services. In order to be able to formulate the right 

strategy in getting users of online tutoring services, which do not conflict with the 

contracts and principles of muamalah in Islam. 

Based on the mentioned problems, this study aims to determine and to 

analyze: 1) The effect of the partially Mix Marketing Services Model offered by 

Philip Kotler (Product, Price, Place, Promotion, People, Process, Physical 

Evidence) on customer satisfaction of Ruangguru's online tutor services; 2) The 

effect of the Mix Marketing Model simultaneously on customer satisfaction of 

Ruangguru's online tutor services. 

The proposed hypotheses in this study are: 1) There is partial influence 

Mix Marketing Services Model offered by Philip Kotler (Product, Price, Place, 

Promotion, People, Process, Physical Evidence) on customer satisfaction of 

Ruangguru's online tutor services; 2) There is simultaneous influence of the Mix 

Marketing Model on customer satisfaction of the Ruangguru online tutor service. 

This study used a quantitative approach with type of causal research, the 

data source used is primary data, reflected on parents or students who are 

directly related to the use of the Ruangguru application in the West Java region 

as many as 100 respondents. Meanwhile, the secondary data source is in the form 

of documents. The data collection technique used in this study was a 

questionnaire with a convenience sampling method. Data analysis techniques 

used in this study were: 1) testing the validity and reliability; 2) Classical 

Assumption Test; 3) Multiple linear regression test. 

The results of this study indicates that from all of the Mix Marketing 

Model 7P, Product and Process are the only models that have partially a 

significant effect on service customer satisfaction, with the following analysis 

results: Product (X.1) has a value of t count 3.090> t table 1.986 with a 

significant level of 0.003 <0.0.5, Process (X.6) has a t value of 2.520> t table 

1.986 with a significant level of 0.013 <0.05. Meanwhile, simultaneously it shows 

that the value of F counted is 6.769> f table 2.70 with a significant value of 0.000 

<0.05. Thus the Mix Marketing Model (7P) simultaneously affects the Y variable 

by 34 %. 

 

Keywords: Mix Marketing Model, Customer Satisfaction, Online Learning Tutor 
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 الملخص

 
ذحهُم ًَىرج يزَح انرسىَق )انًُرح، انسؼش، انًكاٌ، انرشوَح، الأشخاص،  : يكا سكتيحأند

 دنُم انًادٌ( ػهً إقرُاع انًسرخذو ػٍ خذياخ انرذسَس ػثش الإَرشَد سواَغخىسانؼًهُح، 

لا َزال وخىد انًُافسح تٍُ صُاػاخ ذكُىنىخُح ذؼهًُُح فٍ إَذوَُسُا ًَثم ذحذًَا صؼثًا. 

وتانرانٍ، يٍ انضشوسٌ أٌ َكىٌ هُاك يفهىو اسرشاذُدُح انرسىَق انصحُح نهحصىل ػهً كثشج 

ؼهًُُح ػثش الإَرشَد، يٍ خلال يؼشفح ذأثُش ًَىرج انرسىَق انًخرهظ انزٌ يسرفُذٌ انخذياخ انر

 يٍ انرؼهًُُح ػثش الإَرشَد. Ruangguruًَكٍ أٌ َؤثش ػهً ذصىس سضا انًسرفُذٍَ ػٍ خذياخ 

 ػثش انرذسَس خذياخ يسرخذيٍ ػهً انحصىل فٍ انصحُحح الإسرشاذُدُح صُاغح يٍ انرًكٍ أخم

 .الإسلاو فٍ انًؼايهح ويثادا ػقىد يغ ذرؼاسض لا وانرٍ ، الإَرشَد

 كىذهش فُهُة قذيه ( ذأثُش1اسرُاداً إنً انًشكلاخ انًزكىسج، َهذف هزا انثحث إنً انرحذَذ وانرحهُم: 

انًخرهظ خزئًُا ػهً سضا انًسرفُذٍَ ػٍ خذياخ انرؼهى ػثش الإَرشَد فٍ  7Pًَىرج انرسىَق 

Ruangguru  ذأثُش ًَىرج انرسىَق انًخرهظ شايلا ػهً سضا انًسرفُذٍَ ػٍ خذياخ انرؼهى 2؛ )

 .Ruangguruػثش الإَرشَد فٍ 

 قذيه ( هُاك ذأثُش خزئٍ يٍ ًَىرج انرسىَق1انفشضُاخ انًقرشحح فٍ هزا انثحث هٍ: 

َرشَد انرؼهًُُح ػثش الإ Ruangguruانًخرهظ ػهً سضا انًسرفُذٍَ ػٍ خذياخ   7P كىذهش فُهُة

انًخرهظ ػهً سضا انًسرفُذٍَ ػٍ خذياخ   7P( هُاك ذأثُش شايم يٍ ًَىرج انرسىَق 2؛ 

Ruangguru .انرؼهًُُح ػثش الإَرشَد 

اسرخذو انثحث َهدًا كًًُا يغ َىع انثحث انسثثٍ ، ويصذس انثُاَاخ انًسرخذو هى تُاَاخ 

اسذثاطًا يثاششًا تاسرخذاو ذطثُق أونُح ، ذُؼكس ػهً أونُاء الأيىس أو انطلاب انزٍَ َشذثطىٌ 

Ruangguru  ًيشاسك. وفٍ َفس انىقد، َكىٌ يصذس  111فٍ يُطقح خاوج انغشتُح تًا َصم إن

انثُاَاخ انثاَىٌ فٍ شكم يسرُذاخ. كاَد ذقُُح خًغ انثُاَاخ انًسرخذيح فٍ هزا انثحث ػثاسج ػٍ 

( 1ُاَاخ انًسرخذيح فٍ هزا انثحث هٍ: اسرثُاٌ يغ طشَقح أخز انؼُُاخ انًلائًح. ذقُُاخ ذحهُم انث

( اخرثاس الاَحذاس انخطٍ 3( اخرثاس الافرشاض انكلاسُكٍ ؛ 2اخرثاس انصلاحُح وانًىثىقُح. 

 انًرؼذد.

، فئٌ انًُرح وانؼًهُح  7Pذشُش َرائح هزا انُحث إنً أَه يٍ خًُغ ًَارج انرسىَق انًخرهظ 

هًا انًُارخاٌ انزاٌ نهًا ذأثُش كثُش خزئًُا ػهً سضا انًسرفُذٍَ ػٍ انخذيح، يغ َرائح انرحهُم 

 1.1.5> 1.113يغ يسرىي يؼُىٌ  t 1.986< خذول 3.1.1ػذد  t( نه قًُح X.1انرانُح: انًُرح )

. وفٍ َفس 1.15> 1.113يغ يسرىي كثُش t  1.986< خذول 2.521( تقًُح X.6، انؼًهُح )

. 1.15> 1.111تقًُح يؼُىَح  2.71< خذول .6.76انًحسىتح هٍ  Fانىقد، َظهش أٌ قًُح 

 ٪..34 تُسثح Y( َؤثش فٍ َفس انىقد ػهً يرغُش 7Pوتانرانٍ فئٌ ًَىرج انرسىَق انًخرهظ )

 

 ًَىرج انرسىَق انًخرهظ ، سضا انًسرفُذٍَ ، انخذيح انرؼهًُُح ػثش الإَرشَد  انكهًاخ انشئُسُح:

 


